

Weitere Lippenbekenntnisse

Ernst Gähler

Vizepräsident der FMH,
Verantwortlicher Ressort
Tarife und Verträge

Korrespondenz:
Dr. med. Ernst Gähler
Gossastrasse 24
CH-9100 Herisau
ernst.gaehler@hin.ch

Direkte Medikamentenabgabe

Das BAG plant eine Absenkung der Vertriebsmarge von 15 auf 12%, der Preisüberwacher eine solche von 15 auf 8%. Bis anhin liegt weder vom BAG noch vom Preisüberwacher eine zahlenbasierte Begründung für die Absenkung vor. Die Senkung der Vertriebsmarge erfolgt willkürlich, ohne rechtliche Begründung und rein politisch motiviert. Sie trifft vorwiegend die Grundversorgung in ländlichen Kantonen mit tiefen Taxpunktwerten und schwierigen Arbeitsbedingungen. Auch hier ist die Stützung der Grundversorgung und der Praxismedizin ein reines Lippenbekenntnis.

WZW-Verfahren

Rückforderungsverfahren sind immer wieder in aller Munde, haben sie doch oft grosse finanzielle Auswirkungen und Konsequenzen für den Arzt. Dazu kommen die Zeit, die neben der Arzttätigkeit in ein Verfahren investiert werden muss, und die Angst, als «schwarzes Schaf» abgestempelt zu werden. Während die offensichtlichen Schwächen der santésuisse-Statistik den Ärzten bekannt sein dürften, beleuchtet der Artikel von Simon Haefeli auf Seite 1749 das Beweisrecht und die Rechtsprechung des Bundesgerichts zum Thema der veranlassten Kosten, die in den letzten Entscheiden am umstrittensten waren.